



Fig. 5

Cicindèles, que les Anglais nomment vulgairement *Tiger Beetles*, elles sont un peu répandues dans tout le Canada. Ce sont de beaux insectes, de taille moyenne ou au-dessus, à couleurs généralement aussi voyantes que variées. Ils vivent pour la plupart dans les terrains sablonneux où ils font une guerre sans trêve aux petits insectes qu'ils y rencontrent.

De tous les Coléoptères, c'est certainement celui dont le vol est le plus rapide ; il défie celui de la plus vive Libellule, quoiqu'il ne puisse se soutenir très longtemps.

C'est un insecte défiant qui se laisse approcher difficilement et dont la capture demande beaucoup de patience. On les rencontre dans les endroits sablonneux surtout, quelquefois le long des routes, mais toujours dans les lieux où le soleil projette ses rayons les plus brûlants. Car ces insectes aiment le soleil ; c'est sous le regard de l'astre vivifiant qu'ils prennent leurs ébats ; c'est de cet astre qu'ils respirent ; et si quelque brouillard le voile, ils se tiennent cachés dans leurs retraites d'où ils ne sortent que lorsque reparaissent les rayons bien-aimés.

Les Cicindèles doivent être classées parmi les insectes les plus utiles à l'agriculture. Elles sont éminemment carnassières, tuant, comme le tigre des Indes, non seulement par nécessité, mais surtout par instinct, par plaisir ; et nul n'est épargné des insectes plus faibles qu'elles rencontrent sur leur route.

Tous les Coléoptères étant à métamorphose complète, il s'ensuit que les Cicindèles ont quatre phases distinctes dans leur existence : l'œuf, la larve, la chrysalide et l'état adulte.

L'œuf, de forme ovoïde, aplati dans ses côtés, est déposé par la femelle dans un endroit où la larve, une fois née, pourra le plus facilement pourvoir à sa nourriture.

Fig. 5. Cicindèle commune, *Cicindela vulgaris* Say.